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INFORME DE GESTIÓN

Verónica Tenaglia

Período julio 2020 - diciembre 2020

El presente informe se emite en cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 32 que establece las
atribuciones de los integrantes de la Junta Comunal de la Ley 1.777 “Orgánica de Comunas” y por la Ley
104 de “Acceso a la Información Pública” de la Constitución de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Corresponde destacar que cabe a mis funciones la coordinación de las siguientes comisiones, según consta
en actas de la Junta de fecha 5 de marzo de 2020:

Comisión de Género y Disidencias
Comisión de Educación, Formación, Producción y Empleo

Es importante mencionar que este año de gestión ha sido atravesado por la pandemia de COVID-19, por lo
tanto, se ha avanzado dentro del marco de lo posible teniendo en cuenta las recomendaciones sanitarias y lo
establecido por normativa tanto por el Gobierno Nacional como por el Gobierno de la Ciudad Autónoma de
Buenos Aires.

COMISIÓN DE EDUCACIÓN, FORMACIÓN, PRODUCCIÓN Y EMPLEO

Se ha realizado un encuentro con comerciantes y artesanos de Caminito donde se abordaron las



principales demandas del sector.
Se mantuvo una reunión vía Zoom con los comuneros Cristian Mealla y Víctor Cáceres junto a Alan
Quintela, de la Dirección General Atención Inmediata, de la Subsecretaría de Asistencia y Cuidado
Inmediato del Ministerio de Desarrollo Humano y Hábitat de la Ciudad, en relación a personas en
situación de calle en el bajo autopista.
Encuentro entre Raúl Ferrara, Ignacio Lonzieme (Secretario General de Unión Informática), Santiago
Roberto (legislador de la CABA) y pymes agrupadas para poner en común nuestras miradas sobre la
Ley de Teletrabajo y sus potencialidades para aplicar en la Comuna.
Reunión con María Apolito, Subsecretaria de Economía del Conocimiento del Ministerio de
Desarrollo Productivo, para coordinar en conjunto con la Comuna la realización de cursos de
formación que tengan real incidencia en la demanda y oferta laboral de las PyMes y empresas
dedicadas a la Industria del Conocimiento. El objetivo es lograr que se vinculen las necesidades de
recursos humanos de las pymes del Distrito a las capacidades de los trabajadores de nuestra Comuna.
En ese sentido, el desarrollo de una política productiva y de empleo es motivada por la empleabilidad
del sujeto.
Encuentro con el Ministro de Desarrollo Económico y Producción, José Luis Giusti, para la
construcción de una agenda de trabajo alrededor de la producción y el empleo. Desde la Comuna se
han planteado 3 ejes: la modificación del alcance del Distrito Tecnológico (en actividades y en
extensión territorial); la necesidad de crear una Agencia de Ciencia y Técnica Porteña; y la
redefinición del destino final de la ex Cárcel de Caseros, en función de la producción de alto valor
agregado y la generación de empleo en la Comuna.
Como juntista a cargo de esta Comisión, organicé un desayuno de trabajo “Distrito Tecnológico.
Distrito Productivo”, junto a María Apolito, Subsecretaria de Economía del Conocimiento, Ignacio
Lonzieme, Secretario General de Unión Informática, José María Louzao, presidente de G&L Group y
vicepresidente de la CESSI. Allí discutimos el rol del Distrito Tecnológico en el desarrollo
productivo de la CABA, en el marco del proyecto de desarrollo nacional. El marco del encuentro fue
potenciar e impulsar la radicación de nuevas pymes que generen más trabajo para los habitantes de la
Comuna. Del mismo modo, el Distrito Tecnológico se constituye como una herramienta de
generación de empleo y divisas para toda la Ciudad.
Desde el 17 de septiembre hasta el 30 del mismo mes, se realizó la entrega de 5.133 tarjetas de
conexión provistas por el ENACOM, por un total de $1.283.250. La tarea fue coordinada con la
supervisión de los Distritos Escolares 5° y 19° y los equipos directivos de un total de 13 escuelas,
que recibieron las tarjetas para repartir entre sus alumnos y alumnas:
Escuela Primaria 5 DE 5
Escuela Primaria 9 DE 5 “José Pedro Varela”
Escuela Primaria 10 DE 5 “Dean Diego Estanislao de Zavaleta”
Escuela Primaria 11 DE 5 “República de Haití”
Escuela Primaria 12 DE 5 “Horacio Quiroga”
Escuela Primaria 16 DE 5 “Sabina Bove de Bozalla”
Escuela Primaria 23 DE 5 “Lorenzo Anadón”
Escuela Primaria 24 DE 5 “Contralmirante Martín Guerrico”
Escuela Primaria 25 DE 5 “Marcos Paz”
E.E.M 6 DE 5
E.E.M 4 DE 19
Escuela Primaria 11 DE 19
Escuela Primaria 22 DE 19

Por su parte, la UTE (Unión de Trabajadores de la Educación) brindó su apoyo para realizar la entrega en
el menor tiempo posible y para que pudieran volver a vincular a los alumnos y las alumnas que habían
perdido su comunicación con sus respectivas instituciones educativas.

Como representante de dicha Comisión, participé del Primer Congreso Industrial del Consenso
Nacional del Trabajo y la Producción en la Argentina. Allí manifesté que el desarrollo de la
Economía del Conocimiento y la Industria 4.0 puede traer trabajo, producir valor y generar divisas



que nuestro país necesita. En ese sentido, fomentar el crecimiento del Distrito Tecnológico en la
Comuna 4, aportará a estos objetivos.
Reunión junto a Valentina Novick, Subsecretaria de Investigación Criminal y Cooperación Judicial
del Ministerio de Seguridad de la Nación, para conocer las necesidades de servicios informáticos con
eje en la seguridad nacional y luego evaluar la oferta disponible en la Comuna de dichos servicios.
De este modo, se podrá articular políticas de ciberseguridad con empresas que se radiquen en el
Distrito Tecnológico.
Encuentro con Juan Ignacio Serrats, Jefe de Gabinete de la Subsecretaría de Micro, Pequeña y
Mediana Empresa, Claudia Testa, Directora General de Negociaciones Laborales de la Subsecretaría
de Trabajo, Industria y Comercio, Florencia Maya, Jefa de Gabinete de la Subsecretaría de Desarrollo
Económico, pertenecientes al Ministerio de Desarrollo Económico y Productivo de la CABA, junto a
empresas de ciberseguridad radicadas en el Distrito Tecnológico para la conformación de un grupo
asociativo de PyMes con el objetivo de fortalecer su oferta de servicios.
Reunión con Fernando Peirano, Presidente de la Agencia Nacional de Promoción de la Investigación,
el Desarrollo Tecnológico y la Innovación, con el objetivo de presentar el proyecto de transformación
de la ex Cárcel de Caseros.
Por invitación del científico e investigador del CONICET, Fernando Stefani, mantuve una reunión
con él y su grupo de investigación “Punto de Encuentro. Innovación tecnológica para el Desarrollo
Económico” con quienes debatimos sobre cómo podemos potenciar el desarrollo de la inversión en
materia de I+D en la Comuna 4.
Se realizaron diferentes reuniones junto a Delfina Rossi, Directora del Banco Ciudad, comerciantes y
artesanos de Caminito para planificar la instalación de un cajero automático y la generación de
cuentas en el Banco Ciudad para que puedan regularizar su situación financiera. A su vez, se asistió a
feriantes artesanos de Caminito mediante el Programa “Fondo de Auxilio para Prestadores
Turísticos” del Ministerio de Deportes y Turismo de la Nación.
Por otro lado, me reuní con Víctor Fernández, Director del Museo Benito Quinquela Martin, quien
ratifica la necesidad de instalar un cajero automático en Caminito. En ese sentido, al ser imposible
ubicarlo en la institución, se procede a pedirlo en la Fundación PROA y al recibir la negativa por
parte de la institución, se está evaluando el mejor sitio para su colocación.
Encuentro con Gonzalo Quilodran, Director de ENACOM, para realizar un diagnóstico de la entrega
de tarjetas de conexión y para articular futuras acciones con el mencionado organismo y la Comuna.
Participé de la inauguración del trasbordador Nicolás Avellaneda en el barrio de La Boca, el cual es
una gran herramienta para potenciar e impulsar el turismo en nuestra Comuna.
Organicé un segundo desayuno de trabajo “Economía del Conocimiento en CABA. Una ciudad
productiva en un país productivo. Otra ciudad”, en el cual estuvimos debatiendo junto a Jorge Rivas,
Director Nacional de Estrategias Inclusivas, Accesibles y Desarrollo Sostenible del Transporte, José
María Louzao, presidente de G&L Group y vicepresidente de la CESSI, Clara Miravalle, gerenta de
la CAPITTEL y Fernando Peirano, presidente de la Agencia I+D+i. Coincidimos en la necesidad de
un Estado presente que delinee la política de desarrollo tecnológico que necesitamos tanto en la
Ciudad como en todo el país.

REUNIONES JUNTA COMUNAL CON INSTITUCIONES

A partir de las dificultades que se experimentaron durante este año por la pandemia se definió que la Junta
Comunal genere encuentros con diferentes instituciones que integran la vida social y cultural de nuestra
Comuna. En ese sentido se produjeron diferentes reuniones para trazar puentes donde se pongan en común
el trabajo que realizan como así también las dificultades que existen en su desarrollo. Como responsable de
la comisión de educación coordiné:

Zoom con escuelas durante el mes de octubre. Cabe destacar que se realizó un balance luego de la
entrega de tarjetas de conexión donde se evidenció el buen resultado de esta política para sostener a
los alumnos y las alumnas de la Comuna. A su vez, se canalizó la necesidad de orientar los
secundarios a la demanda laboral de los distritos económicos que están radicados en la Comuna.



GESTIONES COMUNALES

A raíz de la pandemia y de las medidas sanitarias adoptadas, la sede comunal se mantuvo cerrada durante
todos estos meses. Es por ello que, a raíz de las necesidades y demandas de los vecinos y vecinas, los
ayudamos a generar los expedientes necesarios para poder resolver diferentes temáticas. Estos problemas
iban desde el arreglo de veredas, la remoción de autos abandonados, hasta la gestión para poder realizar
ferias itinerantes y la habilitación de espacios gastronómicos.

Se realizaron visitas al canil del Parque Ameghino junto a la legisladora Laura Velasco y al canil del
Parque de los Patricios junto al Presidente de la Junta Comunal, Ignacio Álvarez. Se detectaron dos
cuestiones a abordar: las condiciones de infraestructura de los caniles de la Comuna y las condiciones de
los y las trabajadoras paseadoras.

Presentación de pedido de incorporación de semáforos para las siguientes intersecciones:

Avenida La Plata y Andrés Ferreyra
Avenida La Plata y Corrales
Avenida La Plata y Teniente Coronel Gregorio Pomar
Avenida Regimiento de los Patricios y Alfredo L. Palacios
Catulo Castillo y Esteban de Luca
Monteagudo y Los Patos
Pichincha y 15 de Noviembre de 1889

Se realizó acompañamiento a feriantes y emprendedores sociales en el proceso de habilitación de feria en el
barrio de La Boca y a centros culturales en pedido de habilitación de espacio gastronómico en el barrio de
Pompeya.

Reuniones con vecinos y vecinas del barrio “La Colonia” donde se tomó nota sobre las principales
demandas alrededor del estado de veredas y espacio público. Además, se realizó una recorrida junto a
vecinos y vecinas de la calle Ancaste donde se relevaron problemas alrededor de la seguridad, tránsito y
espacio público.

PROYECTO EX CÁRCEL DE CASEROS

Presenté a la Junta Comunal un proyecto para transformar la ex cárcel de Caseros en un centro de
desarrollo productivo, tecnológico, de generación de empleo y que resignifique su identidad con un espacio
para la memoria y los derechos humanos. En ese lugar debería funcionar:

La Agencia Porteña de Ciencia y Tecnología que planifique estratégicamente el desarrollo tecnológico en
función de generar trabajo de calidad, proteger a lxs trabajadorxs, y que promueva el acceso a la ciencia y
tecnología, facilitando en particular el desarrollo de las pymes y emprendimientos.

Un centro de servicios que facilite la creación de start ups. Se llaman startups a empresas nuevas o en sus
inicios que comercializan productos y/o servicios a través del uso intensivo de las tecnologías. Este centro
debe funcionar como una incubadora para que empresas y PyMes emergentes para el desarrollo de
proyectos relacionados a la Economía del Conocimiento.

Un espacio para la memoria que recuerde los sucesos que se cometieron en dicho edificio, y las historias de
quienes por allí pasaron. A partir de 1979 la cárcel albergó a muchos presos políticos durante la dictadura, y
asimismo antes de ser cárcel, ese edificio se destinó al cuidado de enfermos de la peste y los que morían se
incineraban en el parque de enfrente. Este espacio para la memoria tiene que serlo en sentido amplio. Debe
recuperar las historias de aquellas personas, un lugar donde convivan las identidades, los relatos, las
representaciones y la memoria de un pasado que nunca más debe volver a suceder. En este sentido, el
objetivo principal es la construcción colectiva de la memoria a partir de las voces de todos los actores que
estuvieron involucrados en la ex cárcel, es decir, vecinos y vecinas, presos políticos, víctimas de violencia



institucional, enfermos, autoridades, organizaciones de Derechos Humanos, entre tantos otros.

Este proyecto obtuvo una declaración de interés por unanimidad de toda la Junta el 9 de octubre, lo cual
mostró la amplitud del consenso sobre la importancia de esta transformación.

Esta propuesta está asociada a mi labor como representante de la Comisión de Educación, Formación,
Producción y Empleo, en tanto considero que la Economía del Conocimiento, esta industria que pretende
fomentar este centro, es una pieza fundamental para poder crear empleos de calidad para los vecinos y las
vecinas de la Comuna.

PROYECTO MODIFICACIÓN DISTRITO TECNOLÓGICO

Hemos trabajado desde la Comisión de Educación, Formación, Producción y Empleo en la modificación de
la Ley 2.972 del Distrito Tecnológico. Los puntos principales son la extensión de los límites del Distrito
hacia el barrio de Pompeya y de Parque Patricios, el incentivo a incorporar trabajadores que vivan en los
barrios de nuestra Comuna y la generación de mecanismos de formación para nuestros jóvenes para que
puedan acceder a mejores condiciones laborales dentro de esta industria.

AGENDA CONJUNTA CON COMUNEROS DE LA CIUDAD

Me reuní virtualmente con el Comunero Laureano Bielsa de la Comuna 2 para poder trabajar en
conjunto una agenda sobre los feriantes que desarrollan su trabajo tanto en la Comuna 2 como en la
Comuna 4.
Me reuní con la Comunera Luciana Grossi de la Comuna 1, para pensar el desarrollo de la Economía
del Conocimiento en otros espacios de la Ciudad y de la Comuna 1, para así poder desarrollar nuevas
PyMes que se dediquen a dicha industria y que puedan generar nuevos puestos de trabajo.

AGENDA EN CONJUNTO CON LEGISLADORES PORTEÑOS

Mantuve una reunión con el legislador porteño Manuel Socías para poder fomentar el turismo en La
Boca, particularmente en Caminito y poder buscar soluciones para la situación de los feriantes de allí
durante la pandemia. Como se mencionó anteriormente, los artesanos que reunían los requisitos
necesarios pudieron acceder al “Fondo de Auxilio para Prestadores Turísticos” del Ministerio de
Deportes y Turismo de la Nación.
Por invitación de la legisladora Laura Velasco, participé como moderadora del Encuentro sobre
paridad en las Comisiones Directivas de los clubes, que se organizó desde las Comisiones de Mujer,
Infancia, Adolescencia y Juventud, y la Comisión de Turismo y Deportes a cargo de Claudio Morresi.
Participaron mujeres que forman parte de las Comisiones Directivas de sus clubes y aquellas que
están en la lucha por poder ser parte de ellas.
Junto a la legisladora porteña Laura Velasco visitamos el Hospital Laura Bonaparte. Conocimos a su
nueva directora y acompañamos su proyecto para que allí funcione un jardín maternal que dependa
del hospital y del Ministerio de Salud.
Me reuní con la Legisladora Victoria Montenegro, para tomar sus sugerencias sobre el eje “memoria”
de mi proyecto de transformación de la ex cárcel de Caseros.
Me reuní con el legislador Santiago Roberto para ver de qué forma podemos avanzar en la legislatura
para hacer realidad el proyecto de transformación de la ex cárcel de Caseros.
Por invitación de la Legisladora Lucía Cámpora, participé de la presentación del Proyecto de Ley que
propone la creación de una Agencia de Ciencia y Tecnología en la Ciudad de Buenos Aires. A su
vez, se han incorporado al proyecto puntos que hemos elaborado desde la Comisión de Producción y
Empleo: representante de las pymes y representante del Distrito Tecnológico, como así también el
incentivo de la Agencia para potenciar a las pymes del área.
Reunión junto a los legisladores porteños y comuneros y comuneras de las diferentes Comunas de la
Ciudad para establecer mecanismos de comunicación que sean la vía para la solución de las
problemáticas de los vecinos y vecinas.
Intercambié opiniones en relación a la modificación de las leyes que regulan los distritos económicos



radicados en la Comuna junto a la Legisladora María Bielli. Durante los primeros días de diciembre
el oficialismo de la legislatura porteña presentó dichos proyectos sin consultar a la Junta Comunal ni
otorgar el debido tiempo de debate para la construcción de consenso.

ACCIÓN CON CLUBES DE LA COMUNA

Me reuní con trabajadores del Club Bristol, para pensar acciones en conjunto y fomentar el rol de los
clubes de barrio durante la pandemia,
Reunión con el Secretario General del Club Atlético Boca Juniors, Ricardo Rosica, para articular una
agenda en común que potencie la relación del club con los habitantes de La Boca en particular y la
Comuna en general.
Encuentro junto a Pablo, del club Barracas Juniors, donde nos comentó sobre la posibilidad de
realizar actividades deportivas en las instalaciones de la Escuela Normal Nº 5. Ante este pedido, se
comenzó el tratamiento con las autoridades del Distrito Escolar y de la Escuela para poder articular
una solución posible.

DEMOCRACIA PARTICIPATIVA

A principios de este segundo semestre expuse frente al Consejo Consultivo de la Comuna 4, mi
primer informe de gestión.
Por solicitud del Consejo Consultivo, mantuvimos una reunión virtual extraordinaria donde expliqué
el proyecto para transformar la ex cárcel de Caseros y los beneficios que traería para los vecinos y
vecinas de la Comuna.

ENLACES INSTITUCIONALES CON LA COMUNIDAD

Participé del Operativo del CAJ, en la Caacupé, para poder acercar centros de acceso a la justicia
para los vecinos y vecinas de la 21-24.
Con motivo de la inauguración del Centro de Acceso a la Justicia, perteneciente al Ministerio de
Justicia y Derechos Humanos de la Nación, en el CIDAC, presenciamos la jornada junto a diferentes
instituciones que se desenvuelven en la Comuna. 
En ese sentido, me reuní con Gabriela Carpineti, Directora Nacional de Promoción y Fortalecimiento
para el Acceso a la Justicia, para establecer una agenda en común junto a la Comuna.

PLAN URBANO AMBIENTAL

Encuentro junto a los 39 comuneros y comuneras por el Plan Urbano Ambiental.
Se realizó una reunión extraordinaria de la Junta Comunal para el tratamiento del Plan Urbano
Ambiental en relación a las necesidades específicas de nuestra Comuna. En tal sentido, presenté una
serie de puntos alrededor de las comisiones que me incumben:

En materia de empleo y producción, a partir de los datos oficiales de los últimos meses, se
verifica que la Comuna 4 es la más vulnerable de toda la Ciudad de Buenos Aires siendo la
más afectada en relación a los salarios más bajos. Por lo tanto, debe realizarse un abordaje
integral y de creación de programas con incentivos económicos para fomentar la contratación
de personas que habiten en la Comuna. A su vez, se deben fortalecer los Distritos Económicos
que se encuentran radicados en la Comuna (Tecnológico, de las Artes y del Diseño) como
generadores de empleo para los habitantes de la misma. A partir de políticas públicas
destinadas a la formación para el empleo y para el incentivo a emplear habitantes de los
diferentes barrios. Por otro lado, la creación de mecanismos de interacción entre empresas,
comercios, emprendedores, cooperativas y demás actores productivos de la Comuna con los
centros de estudios (públicos y privados) para generar un ecosistema que se retroalimenta en
relación a las necesidades que surjan en el plano productivo. Además, mejorar la
infraestructura de servicios y de espacio público para generar un mayor desenvolvimiento de
los actores productivos de la Comuna. En este caso, la mejora impactará en el aumento de
calidad de vida de los vecinos y las vecinas. También es necesaria la creación de escuelas de



oficios para los habitantes de nuestros barrios como así también el impulso de la inclusión
digital de todos los sectores de la Comuna.
En relación al género y disidencias, solicitamos la creación de dos Centros Integrales de la
Mujer (CIM) en la Comuna. Hoy en día existen Centros Integrales de la Mujer en toda la
CABA. La ley 5.466 regula estos centros. En ese sentido, dicha ley menciona que se debe
garantizar al menos 1 (uno) CIM por comuna hasta cumplimentar el máximo de 1 (uno) cada
50.000 (cincuenta mil) mujeres por comuna. En la nuestra está ubicado el CIM “Pepa Gaitán”
en el barrio de Parque Patricios. Sin embargo, según la revista semestral Nº 27 de datos y
estudios sociodemográficos urbanos publicada por la Dirección General de Estadísticas y
Censos de la Ciudad de Buenos Aires en 2017, en la Comuna 4 hay 124.901 mujeres. Esto
significa que en la comuna deben existir tres CIM, por lo tanto, faltan dos. Cabe destacar que
no es simplemente por cumplir un cupo por cantidad de habitantes sino porque, además, las
estadísticas de denuncias nos demuestran que es urgente contar con más espacios de atención y
contención de mujeres y disidencias en la Comuna.
Con respecto a Educación, es de vital importancia la inversión y planificación de la educación
pública en la Comuna, ya que se registra la mayor concurrencia de estudiantes en la educación
estatal de toda la CABA. A raíz de ellos, solicitamos especial abordaje en la construcción de
espacios educativos públicos en los distintos barrios. En el barrio de Pompeya no hay escuela
secundaria comercial ni bachiller. A su vez, se debe construir una escuela de arte y oficio que
ofrezca a todos los estudiantes carreras cortas con rápida y buena salida laboral. Por otro lado,
es fundamental la construcción de un espacio terciario universitario de cercanía a los
estudiantes de la Comuna, incentivando la continuidad y finalización de su formación. Es de
vital importancia solucionar los problemas de las vacantes ya que es un factor determinante en
la deserción escolar. Además, se necesita de la construcción de jardines maternales.

DERECHOS HUMANOS

Estuve presente en la conmemoración por los 18 años del asesinato de Ezequiel Demonty en el barrio de
Pompeya.

CONGRESOS Y FOROS

A lo largo de este período he sido invitada a diferentes actividades vinculadas a la producción, el empleo, la
economía del conocimiento, el rol de las comunas, entre otras.

Participé de una charla que organizó el Instituto Patria sobre las tierras públicas de la Ciudad de
Buenos Aires. Discutimos sobre el uso de las tierras de la costanera y la posibilidad de transformar la
ex cárcel de Caseros en un centro de desarrollo tecnológico.

REUNIONES INSTITUCIONALES

Se realizó una reunión virtual con autoridades de ACUMAR para la elaboración de propuestas
alrededor de la limpieza del Riachuelo, la generación de puestos de trabajo en la Comuna, la
posibilidad de crear corredores de turismo, entre otros ejes.
Encuentro junto a autoridades del INAES y de ACUMAR para lograr puntos en común entre el
trabajo de las cooperativas y la planificación que se viene realizando desde ACUMAR con respecto
al saneamiento y posterior uso comercial y productivo del Riachuelo.
Se realizó una reunión junto al Presidente de la Cámara de Instituciones de Diagnóstico Médico,
Guillermo Gómez Galizia, donde se establecieron ejes en común a desarrollar para la formación de
jóvenes en la Comuna. En ese sentido, celebramos la instalación en el barrio de Parque Patricios del
Instituto Universitario.
Visita al cuartel de los Bomberos Voluntarios de Vuelta de Rocha en el barrio de La Boca, donde me
comentaron las acciones que realizan para los vecinos y las vecinas como así también para diferentes
puntos de la Ciudad. Les consulte opinión sobre la extensión del horario de recepción de turismo en



Caminito y sus posibilidades de colaborar en el establecimiento de un sendero seguro.

COMISIÓN DE GÉNERO Y DISIDENCIAS

Junto con otros comuneros de la Ciudad, participé de una reunión con la Ministra de las Mujeres,
Elizabeth Gómez Alcorta y junto al Ministro de Deporte y Turismo, Matías Lammens. En la cual
delineamos algunas líneas de trabajo para seguir implementando políticas para prevenir la violencia
sobre las mujeres y acompañarlas.
En el marco de la implementación del Programa Acompañar, que pertenece al Plan Nacional de
Acción contra las Violencias por Motivos de Género 2020-2022 del Ministerio de las Mujeres, las
comuneras de la Ciudad nos reunimos para encontrar formas de articulación para poder
implementarlo en cada una de las Comunas. Este programa está dirigido a Mujeres y LGBTI+ en
situación de violencias por motivos de género que se encuentren en riesgo, y que por sus condiciones
socio económicas y vinculares, se encuentren expuestas a diversas manifestaciones de las violencias
por motivos de género que pongan en riesgo su integridad física y psicológica y su autonomía
económica y social.
Participé del cumpleaños de La Fulana, organización feminista sin fines de lucro de y para lesbianas
y mujeres bisexuales, que tienen como objetivo trabajar hacia dentro de su comunidad, así como
también hacia afuera, para modificar una cultura llena de prejuicios.
Participé del Encuentro “Industria con mirada de mujer” organizado por la Asociación de Parques
Industriales Argentinos, en la cual hablé sobre la necesidad de poder crear puestos de trabajo para las
mujeres, ya que las tasas de desempleo del sur de la ciudad nos demuestran que las mujeres son las
que se llevan la peor parte.
El 18 de noviembre junto a otras integrantes de la Mesa Nacional de Unidad PYME, participe de una
charla explicativa sobre el programa IGUALAR que lleva adelante el Ministerio de la Mujer. Este
programa tiene como propósito reducir las brechas y segregaciones estructurales de género que
existen en el mundo del trabajo, el empleo y la producción desde una mirada interseccional y de
derechos humanos. Me preocupa sensibilizar en relación a violencia económica y/o política, por
razones de género, fuera del ámbito estatal y no tener claro los canales de evacuación de esos casos.
Por el momento solo INADI recibe denuncias que resuelve por vía civil.
Compartí a la legisladora Laura Velasco, presidenta de la Comisión de Mujer, Infancia,
Adolescencia, y Juventud, un informe explicando la necesidad de contar con 2 CIM más en la
Comuna, para poder dar cumplimiento a lo establecido por la ley 5466 y garantizar así alguna
respuesta estatal frente a las altísimas estadísticas de violencia doméstica y de género que hay en la
Comuna. Asimismo, planteo la necesidad de que el Poder Ejecutivo de la Ciudad reglamente la Ley
Micaela, para poder contar con un organismo de aplicación de la ley en la Ciudad.
Junto a mis asesores realizamos la Capacitación en Ley Micaela, la cual establece la capacitación
obligatoria en género y violencia de género para todas las personas que se desempeñan en la función
pública, en los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial de la Nación. Si bien la adhesión a la Ley
Micaela fue aprobada por la legislatura porteña, la misma todavía no ha sido reglamentada por el
Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires, lo que genera que todavía los trabajadores de la Sede
Comunal no puedan formarse.
El 25 de noviembre, el Día Internacional contra la Violencia hacia la Mujer, participé de una
actividad junto al Comité de Crisis de Parque Patricios, en la cual pintamos un mural en la ex cárcel
de Caseros para visibilizar este flagelo, y asimismo poder difundir la Línea 144, que da atención,
asesoramiento y contención de forma gratuita para mujeres y disidencias víctimas de violencia de
género.

Sin otro particular saluda atte.
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